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Ф ЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Дневник
соревнования
СЛОВО СДЕРЖ АЛИ

Горняки рудника «Ж е
лезный» брали социалисти
ческие обязательства вы
пустить к 22 апреля сверх 
плана 130 тысяч тонн р у 
ды. Взятые обязательства 
коллектив выполнил до
срочно, 15 апреля, добыв 
с начала года 132,8 тысячи 
тонн руды дополнительно 
к  заданию.

УСПЕХ ЛИДЕРОВ
Экипажи старших маш и

нистов В. Е. Тихонова, А. П. 
Полота, А. Г. П етроченко- 
ва. А. В. Быстрота досроч
но, к  13 апреля, выполнили 
взятые сои,обязательства и 
план 4-х месяцев в честь 
рож дения В. И. Ленина.

К 15 апреля такого же 
успеха добились буровая 
бригада А. П. Курочкина и 
экипажи С. П. М аклакоеа и 
В. В. М акарова.

БЕЗ ПРОСТОЕВ
За истекш ую  неделю хо

рош их показателей в ра
боте добилась бригада 
грузчиков  -I стропальщ иков 

В. А. Володина (мастер 
А. В. Варясин) в составе: 
Н. С. Кош иров, Н. А. Ни
колаев, Б. Н. Каюмов, 
А . А. Володин. 13 апреля 
бригада разгрузила два 
вагона с материалами для 
рудника  (110 тонн), 15 ап
реля разгрузила вагон

Трудящиеся Советского Союза! Добьемся 
решительного перелома в развитии народного 
хозяйства! Обеспечим крутой поворот к эко
номике высшей организации и эффективности!

(Из Призывов Ц К КПСС).
сели технической (67 тонн), са первое место присуж - 
Работали ударно, задание дено смене № 1 — смен- 
выполнили на 122 процен
та.

ПРАВОФЛАНГОВЫ Е
П роизводственно-м ассо-

ные мастера А. И. Силас- 
П. А. М оцны й, Н. Б. Нови
кова, С. В. Теспя, В. А. 
Карпинский.

Производственно'массо
вая комиссия проф ком а вая комиссия профкома 
подвела итоги социалисти- утвердила также решения
ческого  соревнования ко л 
лективов цехов за март.

В первой группе победи-

иехопых комитетов о при
своении званий «Лучший 
участок, бригада, смена» и 

телями признаны горняки «Лучший по профессии» 
рудника «Железный», они 33 первый квартал, 
завоевали переходящ ее 
KtpacHoe знамя. Коллекти
вы двух других ведущих 
цехоз не справились с по-

кмк
НА МАРШ Е

Подведены итоги соииа-
казателями по вы работке листического соревнования 
на одного  рабочего (об о 
гатительный ком плекс), вы
работке на один автомо
биль (ЦТТ). У транспортни
ков такж е низкий коэф ф и
циент использования авто
мобилей по времени.

Наибольшее количество та (бригадир А. Осовский, 
баллов го  второй группе групком со р г А. Костин); 
набрал коллектив цеха КМ К участка обогащ ения 
взрывных работ, ему и при- обогатительного комплекса 
суж дено первое место. От- (руководитель В. Гладьгш- 
мечена хорош ая работа кин ' групком со р г И. М изя

ком сом ольско -м олод еж ны х 
коллективов. Лучш ими по 
итогам работы а пернем 
квартале признаны; КМ К
больш егрузного  автомоби
ля НД-1200 № 1-27 цеха 
технологического транепор-

КМ К экскаватораРМЦ. С рассмотрения бы- е!Ф  
пи сняты коллективы РСЦ, ЭКГ-8И № 12 (руководитель 
Ж КУ (перерасход по сме- Попоз, групком сорг
те), ЦППиСХ (перерасход В. Гусев); К М К  ТЭЦ (руко- 
фонда заработной платы), водитель Г. Арсекьев,

гр уп ком со р г Н. Кры сако-
Все коллективы третьей Baj. маш иносчетного

группы  выполнили условия бю ро  управления комбина- 
соревнования. Первое мес- та (руководитель 3. Сарки- 
то присуж дено  коллекти- Сова, групком сорг Н. По- 
ву энергоцеха. варова).

В четвертой группе по
бедителем признана служ 
ба автоматизации и меха
низации. Сняты с рассмот
рения коллективы цеха 
ТДиС (перерасход по сме
те), участка ГСМ (перерас
ход фонда заработной пла
ты).

Среди сквозных смен 
обогатительного ком плек-

22 АПРЕЛЯ — 
Д ЕН Ь РОЖ ДЕНИЯ  

В. И- ЛЕН И Н А

ф  «КРАСНАЯ СУББОТА»

М ассовые коммунистичес
кие субботники мы спра
ведливо связываем с име
нем Владимира Ильича Ле 
нииа. Это он, вож дь осво
бодивш ихся от гнета капи
тала рабочих и крестьян, 
увидел в безвозм ездном  
труде «ф актическое нача
ло коммунизма».

Завтра— праздник труда
В празднике труда будут участвовать 5110 

работников комбината, в том числе 605 ком
мунистов и 928 комсомольцев. На свои рабо
чие места встанут 2970 человек. В фонд пяти
летки будет перечислено 11,4 тысячи рублей

ника отработали 460 чело
век. Из них 303 —  водите
ли, остальные — 157 — ре
монтники. На линии отра
ботали 127 человек; пере
везли 97980 тонн горной 
массы, остальные занима
лись техобслуживанием ав
томобилей.

К. НИК АН ДРОВА, 
инженер по организа
ции соцсоревнования 
ЦТТ.

Наводили порядок
В счет «красной суббо

ты» отработали бригады 
Г. О. Сенянинова, И. А. 
Башаева, В. А. Володина 
(всего 17 человек). Рабо
тали на складах базы, за
нимались увязкой спецкон- 
тейнеров на платформе 
крепления, очистили снег 
с крыш  зданий, Заработан
ные деньги перечислили в 
ф онд субботника.

Н. КУШНАРЕВА, 
исполняющ ая обязан
ности норм ировщ ика 
ЦППиСХ.

В агроцехе готовы
Готов ф ронт работ для 

бригады В. А. Неймана в 
подсобном  хозяйстве. Зав
тра ж ивотноводы  уберут 
сено с площ адки около ко 
ровника №  3 (8 тонн), а 
также привезут сено из 
загона и уложат под навес 
(25 тонн). Это намечено 
сделать дополнительно к 
работе на своих местах.

А звено С. А. Бритвина 
займется уплотнением по
головья кур  по батареям 
и уборкой  птичника.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
экономист подсобного  
хозяйства.

Нд. всех фронтах
На участке экскавации 

уж е  отработали в счет 
субботника 51 человек. 
Занимались ремонтом  экс
каваторов в карьере, пе
регоном  экскаваторов, сбо 
ром металлолома, проход
кой водосточной канавы 
на отвале № 3.

36 человек на участке 
ОВиДР занимались уборкой 
территории базы тракторов, 
ремонтом  бульдозеров и 
грейдеров (всего 10 ма
шин), рем онтом  автодорог 
в карьере, раскладкой 
запчастей, подготовкой м е
таллолома к погрузке .

На дробильно-сортиро
вочной установке отрабо
тали 15 человек. П родро- 
били 1/90 тонн щебня, за
нимались изготовлением  
кислородной будки на 
ДСУ, ремонтом  грохота 
№  1.

На буровом  участке сме
на Е. Л. Перевозчикова (27 

человек) пробурила 552 по
гонных метра взрывных 
скважин и смена В. Г. Ста- 
феева (26 человек) пробу
рила 550 погонных метров.

В. АБРАМОВ, 
старший диспетчер руд 
ника «Железный».

Весомые тонны
На 15 апреля в цехе тех

нологического  транспорта 
в счет ленинского суббот-

»  НЕТ ДЕЛА — ------
ВАЖ НЕЕ

Обращаюсь 
к матерям
Сейчас такое треаожное 

время, когда  мы все и ка ж 
дый должны  чем-то реаль
но, без пышных ф раз и 
речей помогать крепить 
мир.

У меня трое детей, и я 
хочу, чтобы они прожили 
свою ж изнь под м ирны м 
небом . Желая внести лич
ны й вклад в депо защиты 
мира, я послала в расчет
н ую  бухгалтерию ком бина
та следую щ ее заязление: 
«П рош у ежемесячно, начи
ная с апреля 1986 года, 
высчитывать из моей зара
ботной платы один про
цент (это прим ерно три 
рубля) и перечислять день
ги в Ф о н д  мира».

Почин поддержала Тать- 
тьяна Вожуй, тож е  лабо
рант ЦЗЛ, м олодой ко м м у 
нист. И пусть наш с ней 
вклад скром ен . М ы наде
емся, что, по крайней м е
ре, матери не останутся в 
стороне, поддержат нас, 
желая своим детям м и р 
ной ж изни .

В. М А КА Р О В А , 
лаборант-радиометрист 
цеха заводских лабо
раторий.

~ф 20 АПРЕЛЯ — ДЕН Ь СОВЕТСКОЙ НАУКИ
Работники производ

ства, науки, образова

ния! Умножайте свой 

вклад в ускорение на

учно-технического про

гресса, коренную ре

конструкцию народно

го хозяйства!
(Из Призывов Ц К  КПСС).

Курс на реш ительную пе
рестройку народного хо
зяйства путем внедрения 
достижений научно-техни
ческого  прогресса требует 
упрочения связи науки с 
производством. С отрудни
чество с учеными Ковдор- 
ском у ГОКу необходимо 
прежде всего в решении 
задач ком плексного  исполь
зования руд м есторож де 
ния.

Новизна и сложность соз
дания и освоения техноло
гии ком плексного  исполь
зования минеральных ре 
сурсов определяю т необхо
димость ш ирокого  круга 
научно - исследовательских, 
опытно-промы ш ленных и 
внедренческих работ по 
всему циклу добычи и обо 

гащ ения руд. Это важней

На стыке интересов
шая, неотъемлемая часть 
програм мы  научно-техни
ческого прогресса.

В основном тематика 
научных исследований, свя
занных с ком плексны м  ис
пользованием руд, распре 
деляется по четырем нап
равлениям: 

геология, гидрогеология 
и геоф изика (исполнители 
ВИОГЕМ, ИГД М инчерме- 
та, Гипроруда, НИИКМА, 
КГРИ, Горный институт 
К Ф А Н  СССР);

горны е работы и тран
спорт (Гипроруда, Горный 
институт КФ А Н , ИГД МЧМ, 
ВИОГЕМ, МГИ);

ком плексное обогащ ение 
руд (М еханобр, Гиредмет, 
К Ф А Н , ГИГХС, Комм унар- 
ский ГМИ, ЛИСИ, ЛенНИИ- 
гипрохим, ВНИИЭТО,
МИСиС, ВИМС);

охрана природы  (Меха
нобр, ВНИПИчерметгазоочи- 
стка).

Всего в исследовании по 
проблеме ком плексного  
использования руд Ковдор- 
ского  м есторож дения уча
ствуют 17 институтов, из 
них 6 —  системы М инчер- 
мета СССР.

В настоящее время наи
более актуальны следую 

щие исследования: «Совер
шенствование методики 
нормирования и оценки 
потерь и засорения руд 
м есторож дения с учетом 
их ком плексного  использо
вания», «Влияние природ
ных особенностей руд мес
торождения с учетом их 
ком плексного  использова
ния», «Разработка рацио
нальных схем и оборудова
ния дальнейшего развития 
циклично-поточной техно
логии в карьере», «Совер
шенствование технологии и 
оборудования гравитацион
ного цикла обогащ ения на 
АБО Ф », . «Исследование 
возм ожности применения 
силикатов магния (отходов 
апатито-бадделеитового про
изводства) для получения 
строительных материалов», 
«Исследование влияния ко 
лебаний качества питания 
на эф фективность обога
тительного процесса на 
А Б О Ф  и создание техноло
гии работы в режиме ус
реднения», «Комплекс на
учных исследований и раз
работка техни ко -эконом и
ческого  обоснования стро
ительства предприятия по 
производству ф осф орно
магниевых удобрений», «Со

вершенствование систем 
газоочистки на обогати
тельном комплексе».

В постановке комплекса 
научных исследований на 
К овдорском  ГОКе есть осо 
бенность: привлекаются ин
ституты и организации раз
личных ведомств, так как 
при отраслевой структуре 
управления отраслевые ин
ституты специализируются 
в основном  на профильной 
технологии, ориентирован 
ной обычно на м он опроиз
водство.

На комбинате пересека 
ются интересы четырех от
раслей: М инчермета (желе
зорудное сырье), М инудоб- 
рений (апатитовый концен
трат), М инцветмета (грави
тационный концентрат), 
Минстройматериалов (отхо
ды обогащ ения). В связи с 
этим возникаю т определен
ные трудности в постанов
ке и проведении научных 
исследований.

Во-первых, взаимоотно
шения с институтами дру
гих ведомств строятся на 
основе хоздоговоров за 
счет ограниченного специ
ального фонда комбината. 
(Научные исследования от
раслевых институтов финан

сирую тся за счет центра
лизованного фонда М ин
чермета.) Если пять — во
семь лет назад Ковдорский 
ГОК заключал хоздоговоры  
на 60— 70 тысяч рублей в 
год, то сейчас сумма дости
гает 150— 170 тысяч. При 
этом усиливается давление 
институтов: даже КФ А Н ,
академическое учреждение, 
требует заключения д о го 
воров на сум му около 50 
тысяч рублей в год, хотя 
раньше велись «бескоры 
стные» исследования за 
счет бюджета.

|С м , 3 стр.).
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пропагандист ш колы ком 
м унистического труда уча
стка эксплуатации (смена 
№  2) ЦТТ Родыгин Евгений 
Васильевич провел откры 
тое занятие для пропаган
дистов цеха. Это было прак
тическое занятие по теме 
«Режим экономии — дело 
общ енародное. Планы и 
обязательства по экономии 
  под контроль».

Цель — раскрыть прак
тическую  роль и значение 
режима экономии, рацио 
нального использования
топлива и масел, всех ма
териальных ресурсов для 
ускорения социально-эко
ном ического  развития; рас
смотреть ход выполнения 
планов и обязательств по 
экономии; мобилизовать 
ка ж д о го  на изыскание ре
зервов экономии у себя.

  Чем отличается эко 
номия труда социалистичес
ко го  общества от экономии
капиталистического?

_  П очему возрастает 
роль и значение режима 
экономии в нынешних ус 
ловиях?..

Идет серьезный разговор 
что только прио том, ___________

Ш колой  коммунистичес 
ко го  труда в лаборатории 
обогащ ения ЦЗЛ Татьяна 
Николаевна Поганкина р у 
ководит второй год, ДО 
этого она была политин
ф орматором . Коллектив 
.слушателей очень хорош о 
знаком  пропагандисту, п о 
этому работать нетрудно.

Чаще всего беседа, об 
суж дение  теоретического 
материала учебного  курса 
«Резервы экономии и бе
режливости» отвечает са
м ом у  названию курса. 
Татьяне Николаевне неред
ко  удается развернуть дис
куссию  по вопросу рацио 
нального и эконом ного  рас
ходования всех видов р е 
сурсов. И естественно, в 
ходе дискуссии рождаю тся

социализме создаю тся объ
ективные условия для э к о 
ном ного  и рационального 
использования ж ивого  и 
овещ ествленного труда. 
Слушатели еще раз под 
черкиваю т мысль; сегод 
ня, как никогда, возросли 
роль и значение экономии 
и сохранности материаль
ных ресурсов. Чем это объ
ясняется? П режде всего 
тем, что для удовлетворе
ния постоянно растущих 
материальных и культур 
ных потребностей людей 
необходимо расширять мае 
штабы производства, прив
лекать дополнительные м а
териальные ресурсы, кото 
рые становятся все д ор о 
же. Естественно, вытекает 
следую щ ий вопрос пропа
гандиста;

— А каковы же основ
ные направления экономии 
у нас в цехе?

П режде всего, это все
мерная экономия дизельно
го топлива (где только 
м ож но). Это сбор и регене 
рация отработанных ди
зельных масел и повторное 
их использование. Это и 
реставрация запчастей и 
то же повторное использо

вание.
Так продумав логику воп 

росов во вступительной 
части практического заня
тия, пропагандист перешел 
к основной части — к ана
лизу выполнения слушате
лями практических заданий.

М етодика проведения 
практического занятия ре
комендует рассматривать 2 
— 3 практических задания, 
не больше. Так и поступил 
Евгений Васильевич Роды 
гин.

Слушатель Анатолий Ива 
нович Туманов провел ана
лиз рабочей смены под 
экскаватором  № 3. Как же 
БелАЗ-549 потерял минуты 
в ожидании погрузки? Вы 
яснилось, что на экскава
тор была выделена лишняя 
машина (в дальнейшем ее 
сняли, то есть результаты 
анализа были учтены сразу 
же).

В. С. Ш атайкин дал ана
лиз работы под экскава
тором  № 16 автомобилей
НД-1200. Выяснилось, что 
м ного  тратится времени на 
зачистку подъезда. Поэто 
му было предлож ено до 
рож ной службе взять под 
контроль время зачистки

забоя, делать это до нача
ла рабочей смены экскава
торов.

В. И. Богуш проанализи
ровал экон ом ию  топлива и 
масел в течение рабочей 
недели. Работает он води
телем топливозаправщ ика 
и заправляет технологичес
кий транспорт на отвалах. 
Владимир Иванович внес 
предложения, которы е об 
суждались на самом заня
тии; для удобства и быст
рой заправки водой надо 
вывести шланг наруж у и 
сварить из прута переход
ную площ адку; для удоб 
ства и быстрой заправки 
маслом и дизтопливом на
до сварить задвижные под
ставки. (В настоящее время 
эти предложения уж е внед
рены,) Сделал Владимир 
Иванович вывод и для се
бя лично: внимательнее
следить за сигналами зап
равляющихся автомобилей 
и, естественно, быстрее об
служивать машины.

В результате такого ана
лиза выполнения практи
ческих заданий слушатели 
внесли следую щ ие предло 
жения по улучш ению хо
зяйственной и воспитатель
ной работы в цехе: 

организовать со стороны 
рудника «Железный» за 
чистку подъездов к экска
ваторам до начала после
дую щ ей смены;

организовать заправку 
ГСМ и водой на отвале 
№ 3 в лю бое время смены;

установить рации на са
мосвалах БелАЗ из расче 
та 1 рации на 4— 5 единиц;

провести реконструкцию  
диспетчерской с целью 
надстроить зал или класс

На снимке; пропагандист ш колы ком мунистического 
труда участка эксплуатации цеха технологического 

транспорта Е. В. Родыгин.

по БД на втором этаже;
улучшить питание и сто 

ловой цеха в вечерние и 
ночные смены, в вечерние 
смены организовать две 
раздачи пищи.

П редложения были пере
даны экономисту 3. Т. Д ер- 
кач, она обратилась с ними 
к администрации цеха.

Подведением итогов прак 
тического занятия стало и

выступление экономиста 
цеха 3. Т. Д еркач с анали
зом выполнения планов и 
обязательств по экономии 
в цехе и информацией о 
планах экономии и береж 
ливости на будущее.

В. ПОПУГАЕВ, 
старший мастер, пред
седатель методсоаета 
цеха технологического 
транспорта.

В соответствии с задачами
новые предложения и за
мечания.

Н апример, слушатели
предлагали для увеличения 
экономии сырья и материа 
лов по механической груп 
пе экономить металл за 
счет рационального рас 
кроя и повторного исполь
зования. За счет этого в 
1985 году сэкономили при 
м ерно 550 килограммов
швеллера, около 320 кило
граммов уголка и 155 ки 
лограммов листового ме 
талла. На одном  из заня
тий предложили уменьшить 
расход бумаги за счет пов
торного использования па

кетов для проб.

Часто разговор с занятия 
переходит в рабочую  обета 
новку, бывает и наоборот 
— на занятиях рассматри 
вается вопрос, который 
возник непосредственно на 
рабочем месте. И в этом, 
я считаю, большая заслу
га пропагандиста.

Когда зашел разговор об 
использовании резервов1 
повышения производитель
ности труда в цехе завод 
ских лабораторий, слуша
тели обсудили возм ож нос
ти совмещ ения профессий, 
операций. Например, пока

сушится проба, м ож но  взять 
навески для следую щ его 
опыта.

Особый предмет забот 
— оснащение лаборатории 
в ы с о копроизводительны м 
оборудованием, В частнос
ти, в лаборатории но хва
тает истирателей ИДА-175, 
ЛДН-60, ситовых анализа 
торов марки 236-БГР, а за 
явки на них очень плохо 
выполняются.

На занятиях ш колы ко м 
мунистического труда не
однократно обсуждался 
вопрос о необходимости 
внедрения бригадной ф ор

мы организации труда в 
лаборатории обогащ ения.

Основной трудностью 
здесь является специфика 
работ. Лаборатория не вы 
пускает готовой продукции, 
количество и качество ко 
торой м ож но  учесть и оце
нить. Трудовой вклад каж 
дого лаборанта не всегда 
пропорционален количест
ву затраченного труда, так 
как при выполнении иссле
довательских работ гораз
до важнее творческий под
ход исполнителя. В течение 
смены работник иногда вы
полняет м ного  разных опе
раций различной трудоем

кости, поэтому оценить, 
дневную вы работку каж до 
го в условных индексах не 
всегда легко.

Слушатели школы ко м  
м унистического труда а к 
тивно участвуют в разра
ботке приемлемых для ла 
боратории ф орм  организа
ции бригад, позволяющ их 
сочетать заинтересованность 
всех рабочих в высоких 
конечных результатах ко л 
лективного труда и ка ж д о 
го рабочего в увеличении 
его личного вклада в дос
тижение этих результатов.

'Л . ГОНЧАРЕНКО,
методист, инженер-гео
ф и зик цеха заводских 
лабораторий.

Условия активности Помогает кинофильм
«Как вы опровергнете 

клеветническое утверж де
ние бурж уазны х идеологов 
о том, что Советский С ою з 
«стремится к военному 
превосходству», «нарушает 
военный паритет?» —  ста
вит проблемный вопрос 
пропагандист А. В. Смирнов 
перед своими слушателями 
— коммунистами в школе 
основ м арксизм а-лениниз
ма на обогатительном ко м 
плексе.

Ответ звучит не сразу. И 
Это понятно. Ответить одно
значно нельзя. Нужны 
факты, доказательства. П о
могает самообразование 
слушателей и только что 
просмотренны й киноф ильм 
«Когда рассеиваются ту
маны лжи».

Слушатель В. И. Черка- 
шин убеж ден: «Нас не сло
мят никакие новые и запу
танные мифы американских 
идеологов. М ощ ны м  ударом 
по позиции С Ш А  было За
явление Михаила Сергееви
ча Горбачева от )5  января 
1986 года. Здесь никаких 
неясностей, здесь все по
нятно. В своем Заявлении 
М. С. Горбачев прояснил 
и предвосхитил основной 
негативный ответ —  о не
возм ожности контроля за 
разоружением ».

Эмоциональное выступле
ние Черкашина, беспокоя

щ е го с я  о сохранении м и

ра на земле, взволновало 
сидящих в учебном  классе, 
вызвало высокий эм оцио
нальный накал.

Новая проблема, которую  
необходимо разрешить слу
шателям:

— в чем суть соврем ен
ного внеш неполитического 
курса американской адми 
нистрации? Какие истори
ческие факты свидетельст
вуют о том, что «страна со
шла. с колес не сегодня: 
катастрофа готовилась ис
подволь»?

Разрешает эту проблему 
слушатель И. И. Денисенко. 
Ему несколько легче, чем 
преды дущ ем у выступающ е
му; содержание фильма и 
выступление Черкашина по
могаю т подобрать наиболее 
яркие факты, чтобы пока
зать неизменность курса 
С Ш А  на гонку вооружений.

Идёт серьезная работа 
мысли. С покойствию  и рав
нодуш ию, инерции и пас
сивности нет места. Идет 
рассказ об итогах ж енев
ской встречи — и все взо
ры слушателей на стенд с 
газетными материалами об 
этом историческом  м ом ен
те.

Рассматривается програм 
ма поэтапного разоружения 
в течение 15 лет, предло
женная в Заявлении М ихаи
ла Сергеевича Горбачева 
—  и вниманию слушателей

предлагается таблица, где 
очень четко представлены 
советские мирные инициа
тивы.

СОИ, альтернатива, ко н 
фронтация —  уяснить эти 
понятия помогает специ
альная словарная таблица.

Эти разнообразны е ме
тоды и приемы активиза
ции работы слушателей по
могли пропагандисту до-^ 
биться высокоэф ф ективной 
работы партийной школы. 
В конце занятия —  зада
ние для самообразования 
дома — продолжить чте
ние книги В. Коротича «Ли
цо ненависти».

По словам самого авто
ра, который три месяца 
провел в Н ью -Й орке в ка
честве члена делегации 
Украинской ССР на сессии 
ООН, новая книга об А м е 
рике написана, в то время, 
«когда страна эта очень 
тяжело заболела и не м ог
ла отдышаться, когда лю 
дей пытались испачкать не
навистью — многих уда
лось измарать».

Вот в этом направлении 
и состоялась дискуссия — 
обсуждение на следую щ ем 
политическом занятии этой 
школы.

В. ПЕРОВА,
заведующ ая кабинетом 
политического просве
щения парткома ко м 
бината, методист.

Учебный фильм, показан
ный в соответствии со все
ми требованиями методики 
его использования, стано
вится органически необхо
димым элементом как моей 
лекции, так и всего поли
тического занятия в целом. 
Он поднимает активность 
и интерес слушателей к 
поставленным вопросам, 
усиливает идейно-воспита
тельное значение содерж а
ния лекции или занятия.

Перед тем, как показать 
фильм, я знакомлюсь с его 
содержанием , определяю  
его место в ходе занятия, 
степень его пригодности. 
Придумываю  свое вступи
тельное и заключительное 
слово. Так, например, го 
товясь к занятию по теме 
«Упрочение м еж дународно
го мира, укрепление пози
ций стран социализма на 
мировой арене», я просмот
рел два учебных фильма; 
«Когда рассеиваются тума
ны лжи» и «Третьего не 
дано», которы е предложила 
мне наш киномеханик А. П. 
Окулова. Исходя из цели 
предстоящ его занятия, его 
содержания, я остановился 
на первом фильме.

Разбирая вопрос «Пре
дотвращ ение угрозы  ядер- 
ной войны —  главная за
дача современности», мы 
подробно рассмотрели но 

вые инициативы СССР, ко 
торые были выдвинуты в 
Заявлении Генерального 
секретаря ЦК КПСС Миха
ила Сергеевича Горбачева 
15 января 1985 года. Слу
шатель В. И. Черкашин раз
веял в пух и прах клевет
нические утверждения бур
жуазны х идеологов о том, 
что Советский. С ою з «стре
мится К военному превос
ходству», «нарушает воен
ный паритет»,

Эта часть занятия была, 
оживленной благодаря то
му, что ей предшествовал 
фильм «Когда рассеивают
ся туманы лжи..,». Фильм 
рассказывал о том, что в 
С Ш А  часто объявляется 
военная тревога по поводу 
внезапного нападения рус
ских, по всем каналам ут
верждается мысль о том, 
что Советский С ою з счита
ет ядерную  войну возм ож 
ной, что у СССР есть все 
средства, чтобы ее вести в 
свою пользу. Последние 
кадры фильма разверчива
ют эти клеветнические ут
верждения. Например, идет 
заседание специальной сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН, на которой наш ми
нистр иностранных дел 
А. А. Громы ко (1982 г.) выс
тупил с новой м ирной ини
циативой — не применять 
первыми ядерное оружие.

Ф ильм  оказал сильное

эмоциональное воздействие 
на слушателей, они настрои
лись сразу на рабочий лад 
— на обсуж дение м ирны х 
советских инициатив.

В заклю чение занятия 
слушатели выступили с об 
ращением ко всем работни
кам обогатительного ко м п 
лекса: «Всем сердцем  под
держиваем политику мира, 
проводимую  родной пар
тией, требуем, чтобы С Ш А  
дали позитивный ответ на 
важные инициативы СССР, 
изложенны е в Заявлении 
М. С. Горбачева, отказались 
от безумных планов ра зж и 
гания ядерного пожара 
на планете. Своим д о б р о 
совестным трудом  внесем 
вклад в дело борьбы за 
будущ ее без войн».

Под этим заявлением 
подписались работники ко м 
плекса (всего 395 подписей 
работников участков, среди 
которы х коммунисты  моей 
школы), и его мы направи
ли в редакцию  газеты 
«Правда».

А. СМИРНОВ, 
начальник участка фло
тации.

Выпуск подготовила за
ведую щ ая кабинетом по
литпросвещ ения парткома 
Ковд орско го  ГОКа В. Я. 
Перова.
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Во-вторых, комбинат не 
имеет эф фективных рыча
гов воздействия на институ
ты других ведомств. И дей
ствует принцип: сначала
интересы института, а за
тем заказчика научных ис
следований. Так, например, 
М еханобр, автор проекта 
обогатительных ф абрик, не 
принимает заявок на иссле
дования и разработки в об
ласти механизации и авто
матизации систем о пр об о 
вания и контроля пр о дук
тов ком плексного  обога
щения; по улучш ению  ка
чества оборотной воды, ис
пользуемой при обогащ е
нии.

В то ж е  время отрасле
вые институты зачастую не 
принимаю т заявки на науч
ные исследования в силу

непроф ильного, специф и
ческого характера апатито
вого и гравитационного 
производства, а. также м но
гоком понентного  состава 
ком плексны х руд. Из-за 
этого крайне актуальные 
для комбината разработки 
автоматизированных систем 
управления процессом  ком 
плексного обогащ ения, ав 
томатизации систем опро 
бования и контроля сущ е
ственно отстают от требо
ваний технологии. А  разра
ботка и создание методов 
и технических средств экс 
прессного геоф изического 
определения качества руды 
и продуктов обогащ ения по 
м ногим  компонентам  (в 
первую  очередь —  по пя- 
тиокиси фосфора) ведутся 
исклю чительно силами гео
ф изиков комбината — 
практически без по дд е р ж 
ки институтов, без надле

ж ащ его  обеспечения обо
рудованием, в сложном
положении со штатными
делами.

Следует отметить боль
шой объем исследований в 
подразделениях комбината. 
Обогатительная лаборато

р и я  ЦЗЛ наряду с участием 
в работах по тематике инс
титутов ведет самостоя
тельные разработки по со
вершенствованию техноло
гии и оборудования К ом п 
лексного  обогащ ения, за
нимается поиском  и внед
рением  эффективных тех
нологических режимов, изу
чением обогатимости раз
личных руд и их смесей, 
испытанием новых флота
ционных реагентов и реа- 
гентных режимов.

Геологическая тематичес
кая группа ведет сложный 
ком плекс исследований по 
геолого - технологическом у 
картированию м есторож де 
ния комплексны х руд.

Геоф изические подразде
ления рудника «Ж елез
ный», ЦЗЛ и геоф изическая 
тематическая группа разра
ботали и внедрили ориги
нальные и эффективные

методы и средства экспрес
сного опробования руд и 
продуктов обогащ ения. В 
настоящее время они зани 
маются разработкой наи
более сложной проблемы 
определения содержания 
пятиокиси ф осф ора в по 
токах руды, пульпах и го 
товой продукции без пред
варительного отбора и п о д 
готовки проб.

Большой вклад вносит 
коллектив проектно-конст
р укторско го  отдела ко м б и 
ната. Начинает разворачи
ваться недавно созданная 
служба автоматизации и 
механизации. В частности, 
создана и проходит стадию 
испытаний и наладки авто 
матизЧрованная система 
доставки на анализы проб 
продуктов флотации апа
тита.

В ближайшие годы основ
ным направлением будет 
ш ирокий ком плекс иссле
довательских и опы тно
промы ш ленных работ, нап
равленных на создание тех
нологии получения плавле
ных ф осф орно-магниевых 
удобрений. Разработаны и 
утверждены програм мы  ис
следований с целью выдачи

исходных данных для раз
работки технико-экономи 
ческого  обоснования стро 
ительства промы ш ленного 
производства.

П одпрограмм а по всему 
циклу этой проблемы нап 
равлена на утверждение в 
М инчермет СССР. Но не 
решается пока вопрос уча
стия М ингео  в изучении за
пасов апатитосодержащ их 
отходов в пёрвом поле 
шламохранилища комбина 
та. О собое опасение вы
зывает отнош ение к р е ко н 
струкции опытной ф абрики. 
Сжатые сроки  пр.едставле 
ния ТЭО в Госплан СССР 
(первое полугодие 1988 
года) предопределили раз
работку его на основе 
практически только лабора
торных исследований.

Ясно, что для стадии про
ектирования промы ш ленно
го производства по приня
тым вариантам необходимо 
иметь технологические рег
ламенты и техни ко -эконом и
ческие показатели, обосно 
ванные представительными 
опы тно-промы ш ленны м и ис
пытаниями по всему циклу 
получения готовой пр о д ук
ции. Чтобы не потерять 
время, нуж но  немедленно 
утверждать задание на ре
конструкцию  опытной ф аб
рики, осуществить ее не 
позднее 1988 года и про 

вести опы тно-пром ы ш лен
ные испытания в 1980 — 
1990 годах.

Задание на р е конструк
цию  опытной ф абрики вто
рично направлено ком би
натом на согласование за
интересованным организа
циям. Но оно не подписы
вается, как это не стран
но. Очевидно, причина это
го — отсутствие в планах 
институтов й заинтересован
ных министерств лимитов 
финансирования проектных 
работ и реконструкции 
опытной фабрики. • Здесь 
нам нужна помощ ь.

Представляется целесо 
образны м рассмотреть воп
рос создания в Ковдоре 
базовой лаборатории или 
группы  ведущих исследо
вательских организаций 
(ГИГХС, М еханобр и др.)— 
комбинат не сможет собст
венными силами провести 
такой объем опы тно-про
мышленных и особенно ана
литических работ. По проб
леме организации произ
водства плавленых м агние
вых фосфатов предстоит 
м ного  сделать как кол л ек
тиву комбината, так и ис
следователям, и проекти 
ровщ икам.

Ф . КАМПЕЛЬ, 
начальник технического  
отдела комбината.

ф Ш ЕФСКИЕ СВЯЗИ

Всегда 
с нами

От души хочется сказать 
больш ое спасибо шефу — 
начальнику бурового  участ
ка рудника «Железный» 
Анатолию Павловичу Чаба
ну. Это прекрасны й друг и 
наставник ребят.

Анатолий Павлович провел 
в классе несколько бесед о 
дисциплине и самодисцип
лине; о том, почему необ
ходимо честно и доб росо 
вестно учиться и трудиться: 
о трезвости — норм е нашей 
ж изни . Ш еф постоянно в 
курсе  всех наших ком со 
мольских дел и забот.

Он участвовал в полити
ческой аттестации ком со 
мольцев, дал добры е сове
ты ребятам, обсуждал с на
ми проблему выбора про
фессии.

В весенние каникулы  Ана
толий Павлович возглавил 
запомнивш ую ся поездку  на 
далекую  заставу.

Он был у нас на ком со 
м ольском  отчетно-вы
б орном  собрании. Уверены, 
что д руж ба  с таким  инте
ресны м старш им товарищ ем 
очень полезна для м оло
дых.

И. КНЯЗЕВ, 
секретарь ком сом оль
ской организации 9 «А» 
класса.

Крепкая
дружба

А. П. Чабан, Н. А. Смыш
ляева, А. Иванов и С. Ком а
ров работаю т на буровом  
участке рудника «Ж елез
ный». У каж дого  из них 
своя работа и разные увле
чения. А  ещ е крепкая  д ру 
жба с подш еф ными из де
вятого «А». Ш еф ы знаком ы  
с ребятами с четвертого 
класса.

Они не ж дут, пока их по
просят, а сами приходят в 
ш колу. Расспрашивают об 
успехах, да и о неудачах 
тож е  узнают. Вместе с клас
сом  буровики приняли соц 
обязательства. Это вооду
шевило ребят, и они стара
ются не подвести старших 
товарищ ей. Равняясь на про-

Ш ефы постоянно помога
ют выпускать стенгазету, 
празднично оф ормлять 
класс, проводить общ ест
венно-политическую  аттес
тацию, посещ ают слабых ре 
бят. Организовали встречу с 
передовиками бурового  уча
стка.

О собенно интересной бы
ла встреча с руководителем  
ком сом ольско  -  м олод еж н о 
го коллектива, ветераном 
Ковд орско го  ГОКа, старшим 
бурильщ иком  А. И. Вертеб- 
ным. Александр Игнатьевич 
рассказал ребятам о своем 
военном  детстве, о товари
щах по труду. О том , сколь
ко учеников за эти годы обу
чил своей нелегкой и инте
ресной проф ессии. Как е з
дил в М оскву  на ВДНХ 
СССР. Как в результате на
пряж енного  труда коллек
тив бурового  участка успеш 
но справляется с соцобяза
тельствами. О том, сколько  
удивительных людей рабо
тает на буровом  участке.

Побывали ребята со свои
ми шефами в карьере руд 
ника «Железный», увидели", 
какие у них мощ ные маш и
ны, станки. На каникулах 
вместе ездили к  роинам-по- 
граничникам на отдаленную 
заставу.

В последней четверти го
да запланировали съездить 
в Апатиты —  в Кольский 
филиал АН СССР и м инера
логический музей.

В день ленинского ком 
мунистического субботника 
ребята Будут работать вме
сте с шефами на буровом  

участке. Д руж б а  производст
венников и ш кольников 
9 «А» класса продолжается.

С. ДОРОГОВ, 
секретарь бю ро  ВЛКСМ  
рудника «Ж елезный».

Верные
помощники
Ш ефы пятого «Д», работ

ники Ж КУ, м ного  помогаю т 
классному руководителю , а 
такж е  деятельно участвуют 
во всех событиях и м еро 
приятиях класса. .

Х удож ник Римма Н икола
евна Никитина помогла 
оф ормить стенды по прави
лам поведения учащихся, по 
нормам  оцен ок знаний, а

для всех пионеров отряда 
одинаковы е эмблемы. Это с 
ее помощ ью  оф ормлен пре
красный классный уголок. 
Римма Николаевна очень 
чуткий и отзывчивый чело
век, и как шеф — никогда 
не отказывает в помощ и 
своим подопечным.

Хотелось бы пожелать, 
чтобы администрация Ков
д ор ско го  ГОКа отметила 
Р. Н. Н икитину и других ак
тивных шефов.

М ного  заботится о нас и 
воспитатель клуба «Ю ность» 
Татьяна М ихайловна Гера
симова. Без участия Татья
ны М ихайловны не обхо
дится ни одно почти м еро 
приятие в пятом «Д». Так, 
к 23 февраля с ее помощ ью  
прошла встреча с ветерана
ми войны и труда, а затем 
вечер отдыха для учащихся. 
К 8 М арта подготовили «Ве
чер для мам». Ученики вы
ступили с концертом  перед 
родителями, а потом с этой 
програм мой пришли на тор 
жественное собрание к ра
ботникам  Ж КУ. Все это под
готовлено при активном уча
стии Татьяны М ихайловны.

В весенние каникулы она 
придумывала для ребят все
возм ож ны е развлекатель
ные м ероприятия. Клуб 
«Ю ность» сейчас—  лю бимое 
место сборов учеников 
класса.

Хочется еще отметить за
местителя начальника Ж КУ 
Николая Сергеевича Немча- 
нинова, которы й непосред
ственно руководит всей 
шеф ской работой в 5 «Д». 
Ни одна просьба ребят и 
классного руководителя не 
остается без внимания.

Так, в весенние каникулы 
при участии шефов, была 
организована генеральная 
уборка  класса, постираны, 
отглажены оконны е шторы. 
Ш еф ы помогли в ремонте 
классной мебели: столов,
стульев.

Надеемся, что наша д р у 
жба с шефами будет про 
должаться и крепнуть.

Л. БУТУСОВА, 
класдный руководитель  
5 «Д» класса.

Ловись, рыбка,., 
по правилам

Традиционные соревно
вания по рыбной ловле в 
этом году провели 12 апре
ля, и правильно сделали, 
все-таки ближе к весне, и 
рыба больше движется. Как 
всегда, на автобусах добра
лись до озера Гирвас бла
гополучно, если не считать 
заминки при проезде через 
речку —  мост неважный. 
Есть предложение этот мост 
в летнее время подрем он
тировать.

Десант рыболовов (около 
170 человек) высадился на 
берегу озера, и самые не
терпеливые сразу ж е  рину
лись на лед. После корот
ко го  инструктажа организа
торов соревнований участ
ники направились на свои 
места. В центре, на неболь
ш ом островке , развевался 
флаг соревнований с надпи
сью «Ж елаем удачи!». И на 
весах — сиг весом не более 
5 килограммов (по прави

лам).
Нас троих из управления 

комбината (В. Ванкевича, И. 
Ш лякова и автора этих 
строк) больше тянули места 
ближе к берегу. Через не
которое время у нас начал
ся клев и неплохрй. Но Ш ля- 
ков сокруш ался: вот у вас 
ловится, а у меня нет. Прав
да, пока мы с Ванкевичем 
пили чай на берегу, он пой
мал такого сига, что ока
зался победителем ко н кур 
са на самую крупную  пой
манную ры бу и приз полу
чил. Выходит, только наше 
соседство мешало ему со
средоточиться.

Что отличает эту поездку 
от преды дущ их соревнова
ний? Больше стало контроля 
за соблю дением  правил лов
ли. Если раньше награжда

ли за самую м аленькую  ры б
ку (были такие врем ена ), то 
сейчас об этом уж е  не гово
рят, да и по качеству вы
ловленная рыба соответст
вовала правилам.

И. АНИКИЕВ,
старший инженер тех
отдела комбината.

ф МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИЙ

С кем д р р и т  
удача

П оскольку это был не 
просто выезд на ры балку, а 
соревнования, то определе
ны и победители.

В ком андном  зачете п о 
бедили обогатители, на по
следую щ их местах работни
ки управления комбината и 
автотранспортного цеха.

Самыми удачливыми ры
баками оказались: среди
м ужчин — Николай Бабаев, 
среди женщ ин — Валентина 
Сорокина, а также ученики 
ш колы № 1 — второклас
сник Вова М едведев и Д е 
нис Парфенов из четвертого 
класса. Все они награждены 
призами, так ж е, как и Ни
колай Яблоновский, второй 
раз победивший в конкурсе  
по бурению  лунок.

П роигравш их ж е  не было. 
Все вернулись в отличном 
настроении.

С. НИКАНДРОВ, 
главный судья соревно
ваний.
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изводственников, учиться такж е  у гол ок политинф орма-
стали лучше, 
стали ребята.

сплоченнее тора. К  см отру строя и пес
ни она помогла изготовить

сСЕВЕРЯНКА» ПЕРЕД ПУСКОМ
В воскресенье, 6 апреля, 

вечером государственная 
комиссия дала разреш ение 
на за грузку  доменной печи 
№ 5. В 21 час 30 минут 
коллектив бригады мастера 
В. В. Дорохина, где стар
шими горновы ми С. А. На- 
деев и Л. Н. Ш абанов, на
чал закладывать дрова в 
шахту печи.

...Домну строила вся 
страна. В поставках техно
логического  оборудования

были задействованы 32 ми
нистерства, около 150 за
водов и маш иностроитель
ных объединений. И вот 
красавица печь, со о р уж е н 
ная по последнему слову 
науки и техники, передана 
доменщ икам. Им —  осваи
вать агрегат, добиваться 
на нем наивысшего произ
водства.

...Считанные дни остались 
до первой плавки. За это 
время строителям, м онтаж-

 — •  ПРЕСС-ФАКТ
никам, наладчикам нуж но 
устранить все недоделки и 
перенести силы на те объ
екты, от которы х зависит 
будущ ее «Северянки» и 
комбината. Требуется ус
корить реконструкцию  вто
рой аглоф абрики, не от
кладывая, начать строитель
ство второй очереди «Севе
рянки».

(По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург»).
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Почетные трофеиВ Риге с 4 по 11 апреля 
состоялся очередной р о 
зыгрыш  кубке  имени Павле 
Астахова, основателя го р о 
дош ного  спорта Латвии. Уча
ствовало шесть команд: 
«Динамо» (Рига), Рижский 
электромеханический завод 
—  хозяева соревнований (по 
инициативе проф ком а заво
да проводится этот турнир), 
г. М елитополь, «Локомотив» 
(г. Резекне), сборная Горь
ковской области, призеры 
прош логоднего  чемпионата 
РСФСР, и мы, ковдорчане.

Чемпионат откры ли лич- 
ники, в первый день тур 
нира лидерство захватил 
горьковчанин Виктор Ряб- 
цев —  41 бита. 43 биты у 
Ю рия М ялика. М ы на пер
вый тур соревнований о п о з
дали, и пришлось нам всту
пить а борьбу во второй 
день, но играть два тура— 
утром  и вечером. Хозяев 
мы предупредили, что о п о з
даем, и нам разреш или в 
день играть два тура, что 
вообщ е-то на соревнованиях 
лю бого  масштаба не д опу
скается.

К лидеру первого  дня 
приблизились ковдорчане: 
Валерий Джелаиди —  42 
биты, Николай Курьянов — 
43 биты, Иван С ергеенко  — 
43 биты, Александр С оро
кин, Михаил Стуканов и я 
—  по 44 биты. В вечернем 
туре мы уж е  встречались с 
лидерами: Джелаиди с М я- 
ликом , Курьянов с Рябце- 
вым. Валерий сохраняет ли
дерство —  82 биты на 60 
ф игур. М ялик показывает 
результат — 83 биты, Курья
нов тож е  83 биты, и 84 б и 
ты у Рябцевр.

Все решилось в послед
ний день соревнований, 
борьба была очень краси
вая, зрелищ ная, спортсмены 
действительно показали ма
стерство. М ялик играет пер
вые 15 ф игур 19 битами, 
Д ж елаиди затрачивает 20 
бит. Но вторую  партию на
чинают оба неудачно — по
тому что результат у них 
сравнялся, и кажды й хотел

выиграть хоть одну биту на 
сложны х ф игурах, чтобы на 
простых удержать преим у
щество. Итог такой борьбы : 
Ю . М ялик —  124 биты, В. 
Д желаиди — 125 бит.

Но не играл еще Н ико
лай Курьянов, ему достаточ
но сыграть 40 бит и — он 
чемпион. М астерство Н ико
лай показал отличное, не 
только сыграл с нуж ны м  
результатом, но увеличил 
разрыв — 122 биты Он чем
пион турнира, и ценный 
приз отправится в Ковдор.

П еред командной ж е р е 
бьевкой все зрители и уча
стники прочили, что в ф и
нале встретимся мы и горь
ковчане. Так оно и случи
лось. У нас упорная игра 
была с «Динамо», оде р ж а 
ли победу со счетом 3:1, а 
остальные игры по 3:0! Си
лы лидеров горьковских и 
ковдорских городош ников 
равные, и на чемпионатах

России мы часто встреча
лись, д руг друга хорош о 
знаем.

И гру начали собранно и 
красиво, стоячие ф игуры 
мы заканчиваем, затратив 
10 бит, горьковчане 11 бит, 
лежачие ф игуры играем 
безош ибочно, в итоге у нас 
20 бит, у противника 21. 
Вторая партия: очень хоро 
шо проходим  стоячие ф игу
ры — по 10 бит, но сопер
ник показывает такой же 
результат Все решили ле
жачие ф игуры, мы сыграли 
безош ибочно, они ошиблись.

Ведем, счет 2:0. Горьков
чане делают перестановку, 
понимая, что игру м ож но  
спасти, только выигрывая 
следую щ ую  партию. Нача
ли они уверенно, первыми 
четырьмя битами выбили 4 
ф игуры, и дальше играли 
безош ибочно, имели 10 бит 
перед лежачими фигурами. 
Мы ж е  уступать не собира

лись, и в итоге третьей пар
тии у них 20 бит, у нас 18 
(абсолютный ре ко р д  СССР 
— 17 бит). В итоге — побе
да, куб о к Павла Астахова 
прописывается в Ковдоре в 
пятый раз.

Первенство области по 
городош ном у спорту мы 
закончили матчем с Д С К 5 
апреля в М урм анске. Перед 
самой посадкой в самолет 
на Ригу. П опросили ф еде
рацию и областной спорт
комитет, чтобы встречу пе
ренесли на 8 часов утра, 
так как самолет улетал в 13. 
Нам пошли навстречу, игра 
началась ровно в восемь. 
Как раньше я писал в своих 
заметках, нас устраивала ни
чья, но мы думали только 
о победе.

Играли вдохновенно, кра
сиво, хотя волновались. В 
итоге 20 бит — первая пар
тия, вторая и третья 19 бит 
и 19. Соперник упорно б о 
ролся, разрыв был всего в 
одну биту. После матча ка
питан команды ДСК М. Иг

натьев сказал, что мы им не 
оставили никакой надежды, 
не дали «зацепиться». И в 
Ригу ковдорчане отправи
лись в звании чемпионов об
ласти 1986 года.

Трудный был чемпионат, 
впервые календарь сорев
нований учитывал чужое и 
свое поле. М ы  прош ли весь 
турнир без поражений и на
брали 20 очков.

От небольш ого нашего 
коллектива городош ников 
К овдорского  ГОКа благода 
рим  администрацию ко м б и 
ната, администрацию цехов, 
отделов, спорткомплекса за 
помощ ь, она в итоге сказа
лась.

Вот состав команды чем
пионов области по номерам 
в заявке: Валерий Д ж е л а и 
ди (рудник «Ж елезны й»), 
Николай Курьянов (ЦТТ), 
Александр С орокин (руд 
ник «Ж елезный»), Михаил  
Стуканов (райбыткомбииат), 
Иван С ергеенко  (обогати
тельный ком плекс) и автор 
этих строк —

Василий БОЛЬШ АКОВ, 
капитан команды.

#  СТОП, КАДР!

Все выше солнце, гущ е тени.
Не вечен, к  счастью, зимний плен.

Д уш и апрельское смятенье —
П редвестник скоры х перемен.

Ф отоэтю д Н. Ганиевой.

О ар оме pram !

Играем 
в спортлото
Недавно в комитете 

ВЛКСМ  побывала старший 
инструктор областного у п 
равления спортивных лоте
рей В. М . Квашнина. Вален
тина М ихайловна рассказала 
о задачах популяризации 
спортивных лотерей, отве
тила на вопросы ком со 
мольцев.

Так, в частности, в Ков
доре нет пока во зм о ж н о 
сти организовать постоян
ную  продаж у билетов 
«Спринта» —  из-за того, что 
нет освобож ден ного  инст
руктора по лотереям, кото
рый нес бы материальную 
ответственность. О днако для 
разовых мероприятий м о ж 
но организовать продаж у 
«Спринта» —  для этого не
обходим о подать заявку в 
облуправление спортивных 
лотерей.

В. М . Квашнина обещала 
инф ормировать нас об ув
лекательной игре «Спорт
лото» и об изменениях, ко 
торые в ней намечаются. 
П одтверждение этому — 
нижеприлагаемая заметка.

А. ПЕРВУНИН, 
секретарь комитета  
ВЛКСМ комбината.

Изобретение
генуэзцев

«Спортлото» — старинная, 
но новая игра. Недавно ей 
исполнилось всего... 500лет1 

Популярное в наши дни 
«Спортлото» возникло, как

утверждаю т историки, в 
итальянском городе Генуе 
в те далекие времена, ко г
да городом -республикой  уп
равлял Великий Совет, со 
стоящий из пяти выборных 
членов.

Когда заканчивался срок 
полномочий Совета, назна
чались очередные выборы. 
К последнему туру голосо
вания допускались 90 кан 
дидатов, из них надлежало 
выбрать пять. Делалось это 
так: каж дом у кандидату в 
члены Совета присваивался 
порядковы й ном ер с пер
вого по девяностый. Затем 
в специальную урну закла
дывались 90 нумерованных 
шаров. После тщательного 
перемешивания из нее до 
ставались пять шаров. И 
случай делал свой выбор. 
Номера вынутых шаров на
зывали членов Великого 
Совета Генуи.

Кому-то  из генуэзцев при
шла в голову счастливая 
мысль организовать по это
м у принципу лотерею . И в 
1530 году была учреждена 
самая первая числовая ло
терея «5 из 90».

Ш ли годы... Изобретение 
стало распространяться во 
многих странах Западной 
Европы, изменяя название 
или циф ровую  эмблему. 
П еред нашествием число
вой лотереи не устояли ни 
ф ранцузы , ни англичане, ни 
немцы, ни шведы, ни фин
ны. В XX веке стали одна 
за другой «сдаваться» стра
ны Азии, А ф рики, Австра
лии.

...Кто не знает, что Бра
зилия — это государство, 
где почти все население 
м ож но  смело поделить на

две категории: на играю 
щих в футбол и на болею 
щих за футбол! Но так бы 
ло лишь до тех пор, пока 
бразильцы не ведали о 
«Спортлото». Теперь все 
население Бразилии входит 
в одну категорию  — играю 
щих в «Спортлото». Такова 
сила и привлекательность 
этой игры в счастливые 
цифры!

В Болгарии «Спортлото» 
было введено в мае 1957 
года и существует сейчас в 
двух вариантах: «Спорт-
тото-1» и «Тото-2». Первая 
разновидность игры связана 
с угадыванием результатов 
футбольных матчей, а вто
рой вариант имеет число
вую  ф ормулу «Угадай 6 из 
49!». Тиражи обеих игр про
водятся еженедельно.

«5 из 90» —  такова ф ор
мула числовой лотереи в 
Венгрии, где она проводит
ся уж е  более 200 лет. Не
давно четверо строителей из 
Будапешта шутки ради ку 
пили и заполнили 1 билет, 
соблюдая очень сложные 
правила венгерского  «Тото». 
Ш утка принесла им  выиг
рыш в... 2 миллиона ф орин
тов!

В Ш вейцарии, Финляндии 
и в некоторы х других стра
нах Европы эта игра имеет 
числовую ф ормулу «Угадай 
6 из 40». Здесь минималь
ный выигрыш  достается 
тем, кто верно отметит 4 
цифры.

У нас в стране первый 
тираж  «Спортлото» проведен 
20 октября 1970 года.

В. КВАШ Н И Н А, 
старший инструктор обл- 
отдела реализации спор 
тивных лотерей.

Было это не у нас, скаж у 
сразу для ясности. А  как 
поется в старой песне: 
«Возможно, в Одессе, воз
м ож но , в Тамбове, во зм о ж 
но, в Орле...». И дальше «ла 
— ла — ла», но это уж е к 
делу не относится. Почти 
факт, что было, и это са
мое главное.

В одной редакции зазво
нил телефон. Через неско
лько часов после появления 
свеж его номера газеты в 
киоске. После уточнения: 
туда ли попал, а также при, 
ветствий и минутного мол
чания строгий с начальст
венной ноткой и приятного 
тембра голос произнес:

— Гм!.. Вы как там, опро 
вержение давать собирае
тесь!

-  ?
— В отчете о собрании у 

вас какая то нелепая ош и
бочная фраза, Вот читаю 
по тексту: «Содержание
доклада соответствовало из
вестному вы ражению  — в 
огороде  бузина, а в Киеве 
дядька». Что это значит?

Справочный
киоск

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

18 апреля — Заседание 
клуба «Аист» (19).

18— 19 апреля — Военно- 
спортивная игра «Есть встать 
в строй!», 18-го — в 18-15 в 
спорткомплекса , 19-го —  в 
18 часов в ш коле №  2.

19 апреля — Концерт дет
ской музыкальной школы 
(17). Вечер старшеклассни
ков (18).

20 апреля — Торжествен
ные проводы в Советскую  
А рм ию  «Готовы Родине  
служить» (18).

22 апреля —  Кинолекто
рий «М олодежь и соврем ен
ность» (красный угол ок об 
щ ежития №  1).

24 апреля — Кинолекто
рий «Кругозор» (15).

25 апреля — День игры и 
игруш ки для малышей 
(12-30). Кинолекторий «Щ ит 
и меч» (15). Университет 
правовых знаний, факультет 
товарищ еских судов и проф 
актива (17-30).

КИНО
19 апреля —  «Человек, 

которы й закры л город» (14).
20 апреля —  «Разыскива

ется Сабина» (10). «Семь 
Стихий» (14).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

18— 20 апреля — «Зм ее
лов» («Мосфильм») —  в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22-15.

Какая связь м еж ду о го р о 
дом  и Киевом? Разве так 
пишут?

— А как, простите, пи
шут?

— Ну так, например: в 
докладе анализировались 
задачи по дальнейшему уси 
лению и улучш ению работы 
по... И так далее,

— Какое улучшение? Ка
кая «работа по...»/ В отче
те критикуется неудачный 
доклад.

— А об этом тоже изве
стно, как надо писать: «Д ок 
ладчик не вскрыл ряд не
достатков, мало осветил ра
боту по дальнейшему...» И 
т. д. А вы приплели какую - 
то бузину, какого  то неиз
вестного дядьку.

...Вот так. В редакции 
предполагали, что могут 
быть обиженны е на крити
ку, но никак не ожидали, 
что читатель потребует оп
ровержения русской по го 
ворки. Ведь одним звонком  
не ограничилось.

— Алло! Что это за наме
ки на провал инициативы

21 апреля — «Ж естокий  
ринг» в 12; «Зудов, вы уво 
лены» в 13-30.

21— 25 апреля —  «Д вой
ной капкан» (Рижская ки
ностудия, 2 серии).

21 апреля — в 15, 18-15, 
21-15.

22— 25 апреля —  в 12, 15, 
18-15, 21-15. Детектив, а 
центре которого  борьба со
трудников милиции и ор га 
нов госбезопасности с пре
ступной группой, занимаю 
щейся вы возом за рубеж  
ценнейших произведений 
искусства — достояния на
шего государства.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
20 апреля — «Любимец 

публики».
24 апреля — Киносборник 

«Ж или-были в первом  клас
се».

Начало сеансов в 10-30.
19— 20 апреля —  новый 

киносборник мультфильмов: 
«Самло из Лапландии», 
«Великое закрытие», «Д е 
реза», «Грибной дождь», 
«Рыжая кошка», «Русалка- 
балерина».

Начало сеансов в 17-30.

+
Обращайтесь,
отремонтируем

Ж илищ но - коммунальное 
управление Ковдорского  
ГОКа принимает от работни
ков комбината заявки на те
кущ ий ремонт квартир за 
счет квартиросъемщ иков, в 
том  числе на улучш енную 
отделку квартир (из мате-

В ШУТКУ и ВСЕРЬЕЗ
насчет коллективных о го р о 
дов? И вовсе не бузина там 
должна расти, а картошка, 
она куда нужнее. Да на 
собрании, о котором  вы пи
шете, об этом и речи вовсе 
не было! А вам только дай 
покритиковать...

Что тут скажешь? Только, 
что в о городе  бузина. Но 
очередной звонок был еще 
принципиальнее.

—  Здравствуйте, уважае
мая редакция! У нас тут 
ж енский  коллектив, поэто
му мы в'сю «химию» на 
сквозь видим. Зачем даете 
лож ную  инф ормацию  о 
пребывании дядьки в Кие
ве? Он давно уж е  не там!

— Какой, пардон, огород? 
Тьфу, то есть —  дядька...

— Сами знаете какой, раз 
пишете. Не вводите в заб 
луждение своими иноска 
заниями. Давайте опровер
жение!

Как я уже сказал, вся 
эта история случилась где- 
то не у нас. И слава богу. 
М ож ете представить, что бы 
было, если у нас!

риалов заказчика).

+
Посетите выставку 
21 апреля в обувном  о т

деле универмага «Ковдор» 
проводится вы ставка-прода
жа резиновой обуви ф абри
ки «Красный треугольник». 

Орс К овдорского  ГОКа.

♦
По заявлениям 

Установка домаш них те
лефонов для работников 
Ковдорского  ГОКа произ
водится на общих основа
ниях (по заявлениям) Ков- 
дорским  районным узлом  
связи.

♦
Меняю

трехкомнатную  квартиру с 
балконом  на пятом этаже, 
площадь 47,33 квадратных 
метра в поселке город ско го  
типа Голынки С м оленской 
области (90 километров от 
Витебска, 60 от Смоленска) 
на трех- или четы рехком 
натную улучш енной плани
ровки в Ковдоре. Возм ож ны  
другие  варианты.

Обращ аться по адресу: 
Ковдор, улица Коновалова, 
16, кв. 23-1.

Адрес редакции: 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56 

Телефоны: 72-751, 72-359 
Индекс 52873. 
Т ир а ж  4446. 

Ковдорская районная 
типограф ия. Зак, 839. 
Газета выходит один 

раз в неделю 
по пятницам.

Е. ВОЛОГОДСКИЙ.

РЕДКОЛЛЕГИЯ.


